

EDITORIAL

El año que finalizamos ha sido muy difícil por la pandemia y por el confinamiento. Por ese motivo, hemos preparado un número muy especial, que quiere celebrar, ante todo, las múltiples enseñanzas que hemos adquirido. Pero es un número diferente porque, como podrán leer en la Introducción, versa sobre el dilema ético de la discapacidad mental. Estos artículos fueron redactados después del coloquio sobre este tema, que la Asociación Internacional de Bioética Católica (IACB) de Otawa tuvo en junio del 2019. Su director académico, el doctor William Sullivan, solicitó a nuestra Revista poder publicar todos los artículos para que, después de cumplimentar los requisitos de evaluación por nuestros pares, pudieran leerse y apreciarse juntos en un mismo número.

Pero mientras se escribían, sobrevino la pandemia. Y nuestra percepción de la realidad cambió. Hemos visto que algunos valores, que antes teníamos en alta estima, son más importantes que otros. Y hoy podemos concluir que la vulnerabilidad ha tocado a nuestras puertas. Justamente la OMS señaló en marzo de este 2020 que los pacientes con discapacidad resultan ser los más vulnerables. En este número podremos leer lo relativo a la discapacidad mental, la cual, sin duda, afecta a las decisiones de quienes la padecen.

Hay un artículo diferente al resto de los demás, y es el de la doctora Paulina Taboada: «Una vida para la Bioética». Este entrañable artículo trata sobre el profesor Elio Sgreccia, quien este año, el 5 de junio, cumplió un año de fallecimiento. El promotor más importante del "personalismo ontológico para la Bioética" nos ha dejado un legado tan importante, que seguramente tendremos más oportunidades de leer muchos artículos sobre su persona.

Editorial

Finalizo este editorial presentándoles a la doctora María Elizabeth de los Ríos Uriarte. A partir de agosto de este año es la nueva Coordinadora Editorial de *Medicina y Ética*. De seguro que continuará conduciendo el crecimiento de nuestra publicación, ya que, además de su acertada y gran capacidad profesional, desde hace años tiene un profundo interés y cariño por nuestra Revista.

Reciban todos un cordial saludo.

*Martha Tarasco Michel, MD PhD
Profesora de la Cátedra para Formación de Formadores
Facultad de Bioética, Universidad Anáhuac México*